

Los campeones y subcampeones, ayer en Oliva. VAL NET

10ltó v Brisca

individual fue determinante en el resultado ➤ Enorme exhibición de la pareja para ganar la final por 25-10 ➤ El poderoso saque del campeón

vencia que en Bellreguard y para ellos fue la Lliga de Raspall. El trin-quet rindió a su juego y a su inne-gable superioridad. Es el primer pués, este deportista, profesional como pocos, saborea la victoria y revalida, por si quedaban dudas, su frente a su ídolo Waldo ante quien ■ Moltó y Brisca repitieron triunfo en Oliva. Lo hicieron con más sol-

La pareja le dio la vuelta al marca-dor en los dos siguientes juegos yya no soltó las riendas. Luchó el trío hasta el último aliento, con un Pa-blo muy seguro y un Raúl que, con las dudas de Sanchis, asumió macosa pero ese arranque fulgurante no tuvo la suficiente continuidad.

Reparto de papeles con criterio
A partir de ese momento la impenetrabilidad de una pareja en la que
se repartieron los papeles con criterio, les llevó al merecido triunfo.
Moltó hizo valer la potencia de su

ligura de Waldo Continuador de la

mostraba satisfecho su primer gran título. Uno y otro es la primera vez que consiguen la Lliga, la competición por equipos más prestigiosa desde que en el año 1984, Miguel, Leandro y Julio conquistaran el primer título. El pelotari ria muy trabajada, que dejó un gusto de exquisitez entre la afición que casi llenaba el trinquet. Brisca, ante la afición de su pue-blo natal, Oliva, también presencia del presidente de les Corts, el olivense, Enric Morera, del alcalde Moltó alzaba orgulloso su trofeo de campeón, en

terio a la hora de buscar eliminar la pegada de Sanchis también le ayudó a la victoria. No ha sido necesario esperar a una tercera partida en Xeraco, como muchos pronósticos vaticinaban.

su palmares Moltó completa

equipo no rendia y era verdad. Tenia esta tarea pendiente», afirma el resto «Mucha gente me acusaba de que en

Raúl, esta vez con mayor claridad (25-10), para alzar la Lliga de raspall vuelven a ganar al trío de Pablo, Sanchis y El número uno y Brisca

... MOISÉS RODRÍGUEZ

hasta que concluya su casa en Barxeta, ya están todos los trofeos con
los que sueña cualquier niño que aspira a ser profesional del raspall. Tiene pinta de que su particular museo
deberá ser amplio. El presente le pertenece y el futuro inmediato, da la
sensación de que también. Pero se
acabaron las sensaciones nuevas.
Ahora toca agrandar la colección.
«La motivación del campeonato
siempre está ahí, pero en el Individual y con todos los títulos... Por el
mano a mano no la pierdo nunca»,
avisa. El depredador no ha quedado
saciado descrirás da deverca traca I li OLIVA. Moltó ya tiene la colección. En sus vitrinas, las provisionales hasta que concluya su casa en Barga que empezó hace casi dos meses con un 25-0 en contra pero que ha acabado en plenitud. aciado después de devorar una Lli-

to do-

con un

ria. «¡Es mío, fallo mío!», había re-conocido el mitger de Oliva minu-tos antes. En el penúltimo juego, el que sirvió al trío para maquillar un tanteo que no merecía. La pareja ha sabido hablarse y ayudarse a ahu-yentar los nervios. Ni rastro de ellos cuando Pablo, Sanchis y Raúl les rompieron desde el resto nada más arrancar la partida. En la escala y las galerías, el run-rún era que la final se iba a resol-ver en Xeraco. Pero Moltó y Brisca ni se inmutaron. Pasaron al resto, quebraron el saque de Pa-Brisca sirvieron para contener las emociones, respirar en el resto y darlo todo desde el dau para proclala fatiga y una relajación imperdo-nable podía llevarles al desempa-te. «¡Fallo mío!». Esas palabras de El abrazo con Brisca fue de eufo-a. «¡Es mío, fallo mío!», había repor primera vez y sumaron os tres parciales de forma con-utiva. Tras algo más de una a, el título en sus manos. Sólo

mérica, la experiencia y el impetu de Sanchis, y la motivación de dos chavales con todo el futuro por delante. Pablo y Raúl tenían poco que perder y mucho que ganar. «Para mí llegar aquí es un éxito. Está claro que quería ganar, pero con lo igualados que estaban los equipos, no me lo esperaba», vinieron a decir, palabras más, palabras menos, el respectos de su contra de con marse campeones. El dúo lo tenía todo estudiado. El trío contaba con la superioridad nu-

to y el punter. Pero Brisca y Moltó lo tenían todo analizado. Sobre todo, el saque, más

un trío es complicado, y más contra un mitger zurdo. Si tiras a la mura-lla, Sanchis te pega la 'castanyà', y en la escala está Raúl. Había quien me lo recriminaba, pero es mejor ti-rar al medio, que la pare el resto y que Brisca entre en juego», argu-mentaba Moltó: «No es cambiar el manual de la pilota, ya lo he proba-do otra veces en el día a día contra determinante incluso que en Bellre-guard. Si hace una semana tanto Pa-blo como Moltó estuvieron incon-mensurables, ayer la balanza cayó del lado del número uno. «Sacar a

mitgers zurdos»

Complicidad. Eso fue lo que transmitió la mirada y el abrazo que Moltó intercambió con su preparador, Toni Astorgano, que compaginó por quinto domingo consecutivo el trinquet con el Atlético Levante.

«Los lunes me levanexamen», indica Moltó «Ahora empezaré a preparar el Individual. La Copa me sirve como

fruto mucho j lota», afirma.

esperar a los cinco alternos. «No me noce. No lo ocuta. El depredador quiere el Fris Grec en propiedad. Lograrlo con su tercer mano a mano ganarla, pero va-mos a por el In-dividual», reco-noce. No lo ocul-Mitger

lor de cuello...», comentaba tras la partida. Moltó le liberó de Xeraco. Ambos han tejido una preparación para que el resto de Barxeta llegase en plenitud al segundo semestre del año. El número uno lo avisó tras ganar el Individual: el primer gran reto de 2017 era la Lliga. Dicho y hecho: «Mucha gente me acusaba de que en equipo no rendía y tenían razón. Tenía esta tarea pendiente». Pero una vez completado el palmarés, el número uno vuelve a centrarse en

«Bueno, ahora vamos a preparar el Individual. Luego haremos un pa-rón para la Copa, que nos servirá ver cómo estamos. Me hace ilusión

RIZQU

Un minuto de silencio por el alcalde de Vinalesa
El trinquet de Oliva enmudeció durante un minuto, justo antes del inicio de la final. Lo hizo en memoria de Julio Martínez, alcalde de Vinalesa. Fallecido este fin de semana, tuvo este gesto el sába del Trofeu Universitat era un gran aficionado e impulsor del deporte autóctono. También se tuvo este gesto el sábado en la final

B

lizar una pequeña apuesta cuando acude al trinquet. Suele hacerlo junto al presidente de la Federació de Pilota, Daniel Sanjuán y otro amigo. Creían que habría partida de desempate en Xeraco y perdieron. Enric Morera y Daniel Sanjuán pierden su apuesta por Xeraco El presidente de Les Corts, Enric Morera, tiene la costumbre de rea-

Un par de pelotazos en la escala al inicio de la partida

Moltó y Brisca se abrazan justo después del último quinze, en el que se proclamaron campeones de la Lliga de raspall.

Joventut, Esports i Igualtat

Ver una partida en la escala permi-te saborear mejor el juego pero en-traña riesgos. Que se lo digan al hom-bre que se marchó sangrando en la casa con un buen chichón.

VIPECHO Moltó se dispone a raspar una pelota, ayer THE STATES Balkla VAL NET VALENCIA DE

TSAVIPECH

EQUIPO AZUL

Pablo Barx

llegado a esta final. Ellos tienen más experiencia, sobre todo que Raúl y yo» Estoy contento de haber

Sanchis Montesa

Mitger

que requieren las finales» en contra, pero tampoco hemos estado al 200% «Los detalles han jugado

Raúl Genovés

Punter

«Moltó está muy fuerte, ha desplegado sus armas y junto a Brisca nos ha arrinconado»

EQUIPO ROJO

Moltó Barxeta

estaba helado, pero luego me he sentido bien y he pensado que era el día» «En el primer parcial

Brisca Oliva

pero en el segundo juego he hecho un par de quinzes y nos hemos soltado» «No hemos salido bien,

minables i les ovacions. La iniciati-va era roja, per la perfecta compe-netració de Moltó i Brisca, però els

que no sempre s'ha de fer cas al ma-nual. El jugador explicava el per-què: «es diu que no s'ha de traure pel mig però amb un esquerrà ta-pant la muralla m'estime més que

fer entrar en partida.

Després vingueren els millors moments, els dels intercanvis inter-

van permetre que els després cam-pions igualaren a 5. Eixe joc els va

ment gaudisc jugant», explicava. En la final, Moltó ha demostrat

al'escala i una tercera que es va que-dar morta per a una bona rematada Dues pilotes errades que van anar

ona part per les concessions rivals

Però la parella va despertar, en



Moltó i Brisca han aconseguit el seu primer títol en la competició per equips més rellevant. El campió individual actuant com el número u que és. Però amb la inestimable ajuda d'un gran mitger. El trio també mereix ser reconegut. Pablo i Raúl debutaven en la competició i han arribata la final. Amb el totpodado de la competició i han arribata la final.

ment. En el parcial següent, la final rència semblava massa. Efectivaveient la solidesa dels rojos, la dife-

soltat els dos», assenyalava.

Per la seua banda, el trio va acceptar amb esportivitat la derrota.

Sanchis es mostrava orgullós d'haver participat amb Pablo i Raúl. I els joves debutants, feliços per es-



Moltó jugant de rebot. VAL NET

sultat», afegia. Al'altre campió, Brisca, li va costar assimilar el triomf. «No m'ho crec. Encara no he tingut temps per a digerir la partida. Són moltes sensí que tenia clar el moment en el titol. «En el segon joc. Ahí ens hem qual van començar a visualitzar el cions per a explicar-les», dia. Però

■ Era l'únic títol que li faltava i a més el volia per a demostrar que no solament és el millor per la condició de campió individual. El raspall es troba en l'època de Moltó, digne successor del gran Waldo. «Estava cansat de jugar la Lliga i no arribar ni a semifinals. Enguany m'havia proposat guanyar-la i ha eixit bé. No em sent el número u. Simple-

la jugue el rest i fer joc. Pensava que era el més convenient i ha donat re-

que la final estava destinada al ter-cer assalt. Moltó va eixir gelat al dau

En el començament va semblar

i tres raspades de Sanchis més una altra de Raúl, propiciades per les bones restades de Pablo, concedien

el primer parcial als blaus. Els

O MOLTÓ JA ACUMULA TOTS ELS TÍTOLS IMPORTANTS DEL RASPALL PROFESSIONAL

Brisca trobava amb més solvència els forats. Els blaus ho intentaven, però l'eficàcia no era la mateixa. Llevant del sisè joc, que va ser per al trio, que va sumar per insistent i perquè no va parar de carregar. Però amb 20-10 en l'electrònic i

«Estava cansat de no arribar ni a semifinals»

es va proclamar ahir ca

Lliga de Raspall. L'equip de Barxeta ■ Moltó i Brisca ja són membres de 'exclusiu club de vencedors de la

nar a superar en la final

altriod'Oli-

va de Pablo, Sanchis i Raúl, en esta

ocasió per 25-10. La partida en el nou trinquet

va disputar

Primer títol de Lliga
Per a Moltó és el primer títol en
dos intents mentre que Brisca ha
sigut campió en la primera final
que juga. Pablo i Raúl debutaven
en la Lliga i per a Sanchis, amb
dos títols, era la quarta final.

blaus contestaven en postures inversemblants per a evitar el quinze. I per poc que la parella s'enganyara, Sanchis i Raúl ja estaven amb la canya preparada. Però, tot i l'equilibri, els dos parcials següents van

A partir d'ací va ser més evident el domini dels vencedors. Moltó

L'equip de Barxeta torna a guanyar al d'Oliva, esta vegada amb més claredat Brisca, reis 120512

Molto













· ¿Qué se pide en el bar? **Un**

almuerzo Le recomien-dan el bocadi-llo de tortilla de habas y toma medio. Está en puesta a punto tras su lesión.

«La época de Genovés fue muy buena pero se dejó escapar. Hay que trabajar en difusión y en educación»

«La pilota debería ser obligatoria para los que estudiamos Educación Física en la Universitat»

Héctor Cabrera, en el palquet de baix del trinquet de Pelayo. :: DAMIÁN TORRES mposible y juegan» ecian que a tenis que enseñaba el deporte autóctono e incluso jugaba con sus compañeros en el recreo: «Utilizábamos un balón de fútbol y le dábamos con el puño. Tengo amigos que han sido campeones autonómicos de tríos o han estado en el Cespiva. Sí... podría haber sido una opción dedicarme profesionalmente a la pilota». A los nueve años le diagnosticaron el síndrome de Stargardt, enfermedad con la que se esfumó esa posibilidad.

Ha estado toda su vida relacionado con el deporte. «Pienso que nos ayuda a relacionarnos, aunque sí que es cierto que a los discapacitados visuales algunas pruebas pueden perjudicarnos un poco», indica Cabrera, que se especializó en el lanzamiento de jabalina. «No sé qué pa-Dara a ciegos? sará el día de mañana si me quedo ciego. Por el momento puedo leer a tamaño 16 o 18. He de reimprimirme los apuntes y tomo fotos de la pizarra con el móvil para luego ampliarlas. No puedo conducir y no distingo las caras», señala: «Cuando empecé a perder visión jugábamos con pelotas de tenis, ya que la de vaqueta o badana no la distinguía».

En su discurso, Cabrera defiende la figura de Waldo, mito del raspall de su mismo pueblo (Oliva) y que considera que no tiene el reconocimiento que debiere. Además, reivindica una mayor difusión de la pilota, a nivel mediático y, sobre todo, en los diferentes niveles educativos, desde el colegio a la universidad. «Ya hay raspall en silla de ruedas. Julio, el campeón individual, es de oliva», apunta orgulloso. O C

«¿Pilota

«Ya hay raspall en silla de ruedas. Julio, el campeón, es de mi pueblo. Por lo menos en los colegios habría que introducirla»

MOISÉS RODRÍGUEZ

tratarse de personas que no han visto nunca este deporte. Se me ocurre en pelotas de badana» colocar sonajeros «Es complicado al

VALENCIA. Héctor Cabrera pudo ser pilotari. «De pequeño, mi abue-lo me regaló una cajita con un par de guantes de los de antes, con piel de toro, una pilota de vaqueta y quin-

ce o veinte dedales», comenta. Te-nía un maestro de educación física

Cuando se le pregunta si sería posible introducir el deporte autóctono para ciegos, su respuesta es afirmativa. «Decían que sería imposible que jugaran a tenis y ya existe el 'soundtennis'. No sé, por ejemplo podria plantearse poner un sonajero dentro de las pelotas de badana, que son más lentas. Está claro que tiene una complicación extra porque al tratarse de personas que no han visto nunca jugar a pilota, pero al menos se debería introducir en los colegios», indica Cabrera.

El lanzador paralímpico en Río incide en la importancia de que la pilota esté presente, de forma real,

BRERA

Su carrera hasta ahora
Fútbol y pilota: Jugaba a estos deportes de niño en Oliva.
Jabalina: Su deporte, es campeón
de Europa paralímpico.
Río de Janeiro: Sus primeros juegos, los del pasado verano.

Hernia discal: Operación de la que se está acabando de recuperar.

Mundial: Competición para la que se prepara. Es en julio.

Tokio: «He de estar en los Juegos de 2020 y en lo más alto».

bonito decir que los colegios están obligados a tener trinquets. Pero llegas a la Universitat a dar Ciencias de la Actividad Física y del Deporte (CAFE), das seis deportes y no está la pilota. Pienso que debería ser obligata que la guiá docente incluya la pilota. Yo puedo defenderme, pero quien no la ha vivido, ¿cómo lo hace? Pues al final se mete en internet, lo coloca en la parte teórica y ya está».

Apunta que pese a que en su colegio se daba pilota, existen modalidades que desconocía. «Yo sabía que estaba la escala i corda, el raspall, la galotxa y les galotxetes... pero es que hay como doce! Igual algunas es complicado practicarlas en los colegios, pero se puede ir introduciendo». Cabrera cree que es positivo que se haya puesto en marcha la cátedra y, a través de ella, la asignatura optativa de pilota, aunque puntualiza: «Pero es que la gente de CAFE sólo damos seis deportes y desde luego, en la Comunitat. Pone para ello un ejemplo. «Hay instalaciones que están mal construidas. Debería haber una persona de CAFE que consensuara con el arquitecto y le indicara aspectos como la inclinación de la escala, y después el aparejador estar presente en la obra. Si no, luego se dan casos de pelotas que se quedan paradas o que la parejador estar presente en la obra. Si no, luego se dan casos de pelotas que se quedan paradas o que levanten un muro en el dau».

Cabrera se refiere también a la difusión. Lamenta que se hayan dejado pasar los momentos buenos para que la pilota sea conocida en toda la Comunitat. «Por ejemplo, la de Genovés fue muy buena y se dejó escapar. Hay que trabajar en la educación y en la difusión. En el País Vaso ola pelota se una eminencia, todos los medios de comunicación la sacan. Las partidas importantes se deberían retransmitir, por lo menos en diferido si en directo es muy costos», indica el atleta, que zanja: «La pilota ha de profesionalizarse, ya no sólo económicamente, sobre todo a nivel de actitud».

O CLOL aprera

ATLETA PARALÍMPICO

UN CAFÉ EN PELAYO CON...

LAS PROVINCIAS